

LIBRE VUE

PRÉSENTE

CAUTION POUVÊTE

Exposition photographique positive et engagée
contre les violences sexuelles
dans le monde du sport réalisée par **Catherine Cabrol**

Avec le soutien de :



CARTON ROUGE



Carton Rouge est une œuvre photographique positive et engagée pour soutenir des décisions utiles à la protection des jeunes sportives et sportifs.

Face à la multiplication des révélations de violences dans le milieu sportif français, passionnée de sport, Catherine Cabrol a souhaité agir et contribuer à briser le silence avec sensibilité.

Carton Rouge est une exposition photographique composée de portraits et de témoignages de femmes et d'hommes valides ou en situation de handicap, connus ou anonymes, ayant subi des violences sexuelles dans le cadre de leur pratique sportive.

Parrainée par le Ministère des Sports, soutenue par l'Agence Nationale du sport, la Mairie de Paris et Paris 2024, Carton Rouge a été exposée en plein cœur de Paris sur les façades de la Caserne Napoléon (bâtiment se situant juste à côté de l'Hôtel de Ville, rue de Rivoli) du 15 janvier au 1er mars 2024.

Vous souhaitez également agir, prévenir et être un véritable acteur de cette lutte contre les violences sexuelles dans le milieu sportif, Catherine Cabrol et Libre Vue vous proposent d'accueillir l'Exposition Carton Rouge.

Différentes formules sont disponibles.

CARTON ROUGE



DÉCOUVERTE DE L'EXPO CARTON ROUGE AUX CÔTÉS DE CATHERINE CABROL

Nous proposons une déambulation découverte des 32 panneaux de l'exposition, en présence de l'artiste et d'un ou plusieurs témoins (selon disponibilités).

Présentation et visite commentée par l'auteur : durée 1h30

- Possibilité d'inviter des témoins de la série
- Possibilité d'organiser des tables rondes avec l'auteur, les témoins et des experts (sociologues, psychologues du sport...)

CARTON ROUGE



LOCATION DE L'EXPOSITION CARTON ROUGE EN GRANDS FORMATS POUR L'EXTÉRIEUR

Location des 32 panneaux de l'exposition en extérieur ou dans un grand espace intérieur.

Format : 1,5m x 1,5m sur Dibond vernis anti-tag

CARTON ROUGE



“
**Si tu parles, je dis à tes parents
que c'est toi qui a envie...**
”

COLIN RUGBY

Il est dominant, imposant, c'est comme ça et pas autrement.
C'est mon cousin. Pendant trois ans, entre mes 9 et 12 ans, il me contraignait à faire certaines choses. À chaque fois qu'il venait à la maison ou que je vais chez lui, si tu parles.
Je dis à tes parents que c'est toi qui a envie.
C'est une souffrance intérieure rendue plus douloureuse encore par cette forme de chantage. Je ne connais rien de la sexualité, je ne peux imaginer qu'il s'agit de violences. Si j'avis été sensibilisé avant, peut-être que rien ne se serait passé.
Le délice a été une discussion avec ma mère après une petite histoire avec une voisine, elle me demande: Est-ce que tu as quelque chose d'autre à nous

dire? Instinctivement, je lâche tout ce qui me pèse. Mes parents fondent en larmes. C'est là que je prends conscience de l'ampleur de la situation. Le lendemain, ils vont voir les parents de l'agresseur. Mon cousin se réfugie dans sa chambre en pleurant ou sa mère le rejoint et il nie tout. Je vais au commissariat, je raconte mon histoire. Les jours suivants, l'agresseur est mis en garde à vue et laissé entendre qu'il y a eu des choses mais que j'étais consentant.
L'enquête dure quatre ans.
Ma mère découvre un article sur l'association « Colosse aux pieds d'argile », créée par Sébastien, un ancien rugbyman qui a vécu des questions terribles. Elle le contacte pour trouver le soutien de personnes compétentes.

À l'issue de l'enquête et du procès, je reçois 5000 € de dédommagement. Mon cousin, lui, est condamné à 18 mois de prison avec sursis, 3 ans d'obligation de soins psychiatriques. Il n'est même pas mis sur la liste des pédophiles.
Je ne l'ai jamais revu, alors qu'on habite toujours dans le même village. Sébastien et le sport me sauvent comme lui, je le rejette dans la poussette et cela nous rapproche.
Comme lui, je parviens à ne plus tenir l'indécible et à m'en sortir.

LIBRE VUE

LOCATION DE L'EXPOSITION CARTON ROUGE EN FORMAT DE SENSIBILISATION POUR L'INTÉRIEUR

Format : Tirages sur bâches 60cm x 90cm
(avec fourreaux, tubes et fil de nylon pour un accrochage simple)

Des interventions et des conférences de la photographe Catherine Cabrol peuvent être envisagées avec des sportives/sportifs, des entraîneurs, des psychologues et sociologues.

Installation et démontage par vos soins (système d'accroche très simple)

LIBRE VUE

CARTON ROUGE



Exemple d'exposition format de sensibilisation



ACQUISITION DE TIRAGES DE COLLECTION POUR UNE ACTION ARTISTIQUE, UTILE ET PÉRENNE

C'est à vous, entreprises ou institutions que Libre Vue s'adresse, dans le cadre de vos actions RSE.

Vos partenaires, vos collègues et clients seront séduits et touchés par votre engagement artistique et social. L'acquisition d'œuvres photographiques sensibles et militantes, présentes dans vos locaux, positionne votre soutien contre les violences dans le sport. L'art photographique contribue à valoriser votre univers et vous participez au développement de l'association (d'intérêt général) Libre Vue.

Catherine Cabrol, artiste, photographe et réalisatrice à l'origine de l'association et de ses projets, se tient à votre disposition pour vous aider dans vos choix, afin de mener à bien votre engagement.

Achat de tirages tous formats contrecollés sur Dibond (encadrement possible)
Contactez-nous pour un devis sur-mesure.

CATHERINE CABROL

Photographe indépendante, Catherine capture depuis plus de quarante ans la beauté des corps des sportifs et sportives de haut niveau, la singularité des personnalités qui ont marqué la mémoire collective, l'intensité des blessures intimes causées par des violences faites aux femmes... Elle est également engagée dans de nombreuses causes et fondatrice de l'association Libre Vue qui œuvre pour l'intérêt général. En 2018, elle reçoit la légion d'honneur qui récompense son parcours et engagement.



Passionnée de sport,
Catherine crée Divines Guerrières
qui englobe plusieurs séries
photographiques pour valoriser
la place de la femme dans le sport



Blessures de Femmes :
20 ans de portraits
et de témoignages
de femmes victimes
de violences



Solidarité Aveugle :
Une action sportive et artistique
pour aider des jeunes non-voyants
par la pratique du cécifoot

LIBRE VUE

L'association Libre Vue (Association loi 1901) reconnue d'intérêt général, est née en 2009 pour faire de l'Art photographique un outil de solidarité, un moyen de lutte contre les injustices et les violences, de valorisation de l'image des victimes, des personnes en situation de précarité ou de handicap et de promotion de l'égalité femme-homme.

Libre Vue informe et sensibilise le grand public sur les actions solidaires et engagées qu'elle mène dans les domaines humanitaire, éducatif et social.



www.librevue.org





Contact :

Guillaume Valabrègue - Libre Vue

guillaume.valabregue@gmail.com

+33 6 20 81 14 52